

**B-4**

# **Bewerbung**

**Landesdelegiertenversammlung am 7./8.12.2024 in Idar-Oberstein**

**Initiator\*innen:** Hannah Heller (Wirtschaft und Finanzen, KV Speyer)

**Titel:** Hannah Heller

**Foto**



Liebe Freundinnen und Freunde,

ich bewerbe mich hiermit für Listenplatz 8 auf unserer Landesliste für den Bundestag. Ich kandidiere, um unsere Partei, eine neue politische Kultur und die sozial-ökologische Bewegung als Ganzes zu stärken.

Mein Name ist Hannah Heller. Ich bin seit 2009 Mitglied bei Bündnis 90/Die Grünen. Ich engagiere mich als LAG-Sprecherin der LAG Wirtschaft und Finanzen, sitze im erweiterten Landesvorstand und setze mich als

Fraktionsvorsitzende in Speyer für eine nachhaltige Stadtentwicklung ein. Im Rahmen dieser Arbeit möchte ich auch bei der Bundestagswahl für unsere Partei Gesicht zeigen, auch wenn das dieser Tage immer unangenehmer und bedrohlicher wird.

Ich bin promovierte Transformationsökonomin. Somit beschäftige ich mich tagtäglich mit der sozial-ökologischen Transformation unseres Wirtschaftens. Um die notwendige Transformation zu gestalten ist es von größter Priorität, dass wir es schaffen, eine konstruktive politische Kultur zu leben, zivilgesellschaftliche Bündnisse zu schmieden und mit der sozial-ökologischen Bewegung an einem Strang zu ziehen.

In diesem sehr kurzen, winterlichen und intensiven Wahlkampfes möchte ich daher vor allem zwei Rollen einnehmen.

Ich möchte vertrauensvolle und sichere Räume ins Leben rufen, in denen Menschen wertschätzend miteinander über Politik, ihre Ängste und zukunftsweisende Handlungsmöglichkeiten sprechen können. Die Zeit ist gerade von Angst und Unsicherheit dominiert und wir brauchen dringend Räume, die uns die Möglichkeit geben mit unseren Gefühlen umzugehen und uns gegenseitig zu stärken. Nur so gewinnen wir wieder Vertrauen und Zuversicht ineinander und in unsere Demokratie. In meinem beruflichen Kontext als Transformationsbegleiterin beim MYZELIUM öffne ich viele solcher Räume, in denen Menschen Resonanz und Wirksamkeit erfahren. Wenn ihr einen solchen Raum im Rahmen des Wahlkampfes öffnen wollt, sprecht mich gerne an.

Damit wäre ich bei meinem zweiten großen Anliegen für die Bundestagswahl. Wir sind eine Bündnispartei. Wir sind der parlamentarische Arm der Friedens- und Umweltbewegung. Wir müssen aufpassen, dass wir nicht ein parlamentarischer Arm ohne Bewegung werden. Ich arbeite u.a. bei den Economists4Future, einer ökonomischen Organisation, die sich der Klimagerechtigkeitsbewegung zuordnet. Viele zivilgesellschaftliche Akteure setzen sich für eine klima- und sozialgerechtere Gesellschaft ein und sind enttäuscht von unserer Nachgiebigkeit bei der Aufweichung des Klimaschutzgesetzes oder bei der Verabschiedung des Migrations- und Sicherheitspaketes. Hier wurden rote Linien überschritten, die wir so nicht hätten überschreiten dürfen. Hier ist Vertrauen zerstört worden, was wieder aufgebaut werden muss. Wir müssen uns pragmatisch und zielorientiert zusammenschließen, sonst haben wir keine Chance. Diese Nachricht möchte ich in die Klimagerechtigkeitsbewegung tragen, aber auch zu kleineren sozial-ökologischen Parteien. Lasst uns ein Bündnis schmieden und mit gemeinsamer Kraft dafür sorgen, dass wir keine roten Linien mehr überschreiten. Denn auch die Bewegung muss sich eingestehen, wir sind ihr einziger parlamentarischer Arm...

In diesem Sinne bewerbe ich mich für Platz 8 der rheinland-pfälzischen Landesliste. Ich freue mich, wenn ihr mich unterstützt und wir gemeinsam für eine Wahl mobilisieren, die die Menschen in unserem Land wieder mit Zuversicht und Tatkraft in die Zukunft blicken lässt.

Liebe Grüße

Dr. Hannah Heller  
Zukunftsforscherin, Demokratin, Speyrerin, Mensch und Mutter  
Geboren 19. Juli 1990 in Speyer  
Verheiratet, zwei Kinder (\*2017, \*2021)

**Bildungs- und Berufsweg:**

2010 Abitur am Hans-Purrmann-Gymnasium, Speyer  
2011-2015 B.A. in Int. Wirtschaft und Entwicklung, Uni Bayreuth  
2015-2018 M.Sc. in Int. Economics and Economic Policy, Goethe Uni Frankfurt  
2016-2018 M.A. in Ökonomie und Gesellschaftsgestaltung, Cusanus Hochschule in Bernkastel-Kues  
2019-2024 Dr. rer.pol. Narrative der sozial-ökologischen Transformation der Wirtschaft am Beispiel der Ernährungswirtschaft Seit 2024 Transformationsbegleiterin beim MYZELIUM und Koordinatorin bei Econ4Future

**Grünes Engagement:**

2005 Gründung der GJ Speyer  
2006-2007 Beisitzerin der GJ RLP  
2009-2011 Mitglied im Stadtrat Speyer  
2012-2015 GHG Bayreuth, StuPa  
2016-2018 GHG Frankfurt, StuPa  
Seit 2019 Mitglied im Speyrer Stadtrat  
Seit 2020 Fraktionsvorsitzende  
Seit 2021 Sprecherin der LAG Wirtschaft und Finanzen RLP Seit 2022 Mitglied im Erweiterten Landesvorstand

**Mitgliedschaften:**

Grüne Jugend 2005 - 2018  
B90/Die Grünen seit 2009  
Südwind e.V. seit 2011  
Amnesty International e.V. seit 2012  
Netzwerk Plurale Ökonomik e.V. seit 2012  
Cusanus Studierendengemeinschaft e.V. seit 2016  
InSPEYERed e.V. seit der Gründung 2017  
BUND e.V., Fördermitglied seit 2019  
Naturspur e.V., Fördermitglied seit 2019  
Sea-Watch e.V. Fördermitglied seit 2018

**Unterschrift (eingescannt)**

A scanned image of a handwritten signature in cursive script, reading "Hannah Heller". The signature is written in dark ink on a light-colored background.